

Zeitschrift: Bulletin de la Société Vaudoise des Sciences Naturelles

Herausgeber: Société Vaudoise des Sciences Naturelles

Band: 94 (2014-2015)

Heft: 1

Vorwort: Le mot du président de la SVSN

Autor: Sonnay, Vincent

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Le mot du président de la SVSN

Lors de sa fondation en 1819, la Société vaudoise des Sciences naturelles réunissait un cercle relativement fermé de quelques dizaines de savants et académiciens. Presque deux siècles plus tard, ses horizons se sont sensiblement élargis, à l'instar du profil de ses membres ainsi que de leur nombre – presque un demi-millier. En clair et suivant les préceptes darwiniens, la SVSN a su évoluer et s'adapter au gré du temps afin de ne pas disparaître.

Aujourd'hui, la démocratisation des sciences naturelles, les nouvelles technologies de l'information et la société de loisirs dans laquelle nous vivons constituent autant de défis auxquels la SVSN doit faire face si elle souhaite continuer à exister. Il ne s'agit absolument pas de renier les fondements de la SVSN, ni bien entendu de remettre en question ses buts, mais simplement d'adapter les moyens mis en œuvre pour atteindre ceux-ci, ainsi que de faire évoluer son fonctionnement et ses activités. La finalité de ces mutations étant bien sûr toujours de répondre aux attentes de nos membres et surtout de permettre à la SVSN de continuer à jouer le rôle de relais entre les milieux de la recherche et le grand public à l'échelle cantonale.

L'établissement, presque une année à l'avance, d'un programme des activités comportant des offres nouvelles telle que la «conférence-urbaine» du mois d'avril prochain, de même que l'engagement d'une nouvelle administratrice ou encore l'arrivée de votre serviteur à la présidence sont autant de changements discrets mais sensibles, sensés permettre à la SVSN de réussir cette mue. Dans le même esprit et dès l'année prochaine, le groupe de réflexion intitulé «Avenir de la SVSN», émanation du comité et dont mon prédécesseur s'était déjà fait l'écho dans ces mêmes lignes l'an dernier, poursuivra son activité. Il sera conseillé dans cette tâche par des professionnels de la communication et du marketing, le but étant de pouvoir progressivement introduire d'autres adaptations permettant à la SVSN de se renouveler et de réaffirmer sa place dans le paysage scientifique et académique vaudois. Des actions seront également entreprises afin de renforcer nos liens avec les médias, d'augmenter la visibilité de la SVSN, de recruter de nouveaux membres et de trouver de nouveaux partenaires et soutiens. J'ai l'espérance sincère que ces changements seront accueillis favorablement et qu'ils permettront de satisfaire toujours mieux la curiosité de chacune et chacun d'entre vous.

En espérant vous retrouver nombreux lors des prochains rendez-vous de la SVSN, je vous souhaite une excellente lecture du présent bulletin.



Vincent Sonnay

Lausanne, le 30 novembre 2014

